

# FamilienRaum



Lernort für  
Klein und Gross

# Jahresbericht 2024

FamilienRaum e.V. • Lernort für Klein und Gross

Dr. Albert Schädlerstrasse 11 • LI-9492 Eschen • [www.familienraum.li](http://www.familienraum.li) • [info@familienraum.li](mailto:info@familienraum.li)

## FamilienTreff

Neu konnten wir im Januar 2024 zum bereits etablierten Angebot des BabyTreffs mit einer Erweiterung unseres Angebots, dem FamilienTreff, starten. Diesen Treff können nun ganze Familien mit Kindern von 0 bis 5 Jahren zum Austausch und Spielen besuchen. Das kostenlose und offene Angebot (ohne Anmeldung) wird von zwei Fachkräften aus dem FamilienRaum-Team geleitet. Mit dieser Besetzung können Themen und Fragen der Eltern und Grosseltern abgeholt und in den Austausch gebracht werden. Zudem achtet eine der Fachkräfte vermehrt auf die Kinder, damit die Begleitpersonen Zeit für ein Gespräch finden können. Wir freuen uns, dass dieses Angebot im Liechtensteiner Unterland so gut angenommen wird. Über 90% der Teilnehmer/-innen kommen aus Eschen und den angrenzenden Gemeinden.

Themen wie Geschwisterkonflikte, freies Spiel und geeignete Spielmaterialien, Bewegungsentwicklung in den ersten beiden Lebensjahren, Begleitung in Konfliktsituationen und bei Zorn sind ein kleiner Auszug der grossen Vielfalt an Gesprächsthemen mit den Fachpersonen. Von Seiten der Eltern sind aber auch Themen wie der



Wiedereinstieg in den Beruf, Paarkonflikte in der Beziehung oder die geeignete Urlaubsplanung mit Kleinkindern erwünscht. Unseren Fachpersonen ist es wichtig, bei Bedarf auf weitere Netzwerkpartner in der Frühen Kindheit aufmerksam zu machen. Hiermit nehmen wir die Funktion eines ersten Bausteines in der Präventionskette in Liechtenstein ein.

Seit Januar 2024 werden sowohl der BabyTreff, der sich an Eltern mit Kindern von 0 bis 8 Monaten richtet, als auch der FamilienTreff vom Kinder- und Jugenddienst des Amts für Soziale Dienste finanziert. Dies ist eine wunderbare Investition in den Austausch unter Eltern hier im Liechtensteiner Unterland, worüber wir sehr dankbar sind!

## **GAIHM**

Seit 2024 ist der FamilienRaum e.V. Mitglied der GAIHM (german speaking association for infant mental Health). Es ist unserem Verein sehr wichtig die mentale Entwicklung von Kleinkindern zu fördern und Bezugspersonen die nötige Unterstützung und Information zur Verfügung zu stellen. Auf der GAIHM Konferenz im Mai, die erstmals in Buchs und Schaan stattfand, konnten Karin Marxer und Gabi Buhre interessante Vorträge hören und Kontakte zu regionalen Netzwerkpartnern pflegen. Eine besondere Freude war der Vortrag der Pikler-Dozentin Christine Rainer, die in ganz einfühlsamen und praxisnahen Szenen auf die mentale Entwicklung in der frühen Kindheit einging.

## **Einladung in den FamilienRaum**

Der Vorstand, bestehend aus Karin Marxer, Lorin Öhri-Hoop und Gabi Buhre, luden im März die Vorsteher und Gemeinderäte des Liechtensteiner Unterlandes und die LAK internen Netzwerkpartner in den FamilienRaum ein. Den Besucher/-innen bot sich ein Einblick in die Arbeit des Vereins und der Vorstand konnte sich auf diesem Wege für die Nutzung der wunderschönen Räume bedanken. Auch die gute Synergie mit dem LAK sollte mit der Einladung und dem Apéro geschätzt werden. Es war ein schöner Anlass!

Ganz besonders wollen wir unseren Dank an alle Gönner aussprechen, die es uns im Jahr 2024 ermöglicht haben, unsere Kursangebote für junge Familien zu realisieren. Ohne diese grosszügigen Zuwendungen könnten wir die qualitativ hochwertigen und für die Zukunft der Kinder wertvollen Angebote nicht umsetzen. Danke!

## **Kinder- und Jugendbeirat Liechtenstein Kijub**

Seit Januar 2024 ist Gabi Buhre als Kinder- und Jugendbeirätin (kijub) tätig. In monatlichen Sitzungen mit den weiteren 7 Kijub betätigt sie sich in der Förderung von partizipativen Projekten für Kinder und Jugendliche. Zum Jahreswechsel engagierte sich Gabi im Kijub zudem in der Arbeitsgruppe zur Reorganisation des Kijub und einer Konzeptausarbeitung, in der die Kinderlobby Liechtenstein in der Zukunft einen Platz finden wird. Ebenso war Lorin in der Arbeitsgruppe helfend vertreten.

## Das Jahr in Zahlen

61%

der Familien besuchten unsere Angebote bereits seit über 12 Monaten, und

45%

bereits seit 24 Monaten.

275

kleine sowie grosse Teilnehmerinnen und Teilnehmer kamen in den Familien- und BabyTreff.

768

Teilnehmerinnen und Teilnehmer besuchten uns in

78

Angeboten und Kursen

Das sind

128

Familien, die uns ihr Vertrauen schenkten.

**Danke!**

## Weitere grossartige und interessante Fakten aus dem Verein und von seinen Mitgliedern:

- Karin Marxer schloss erfolgreich den CAS zur Entwicklungspsychologischen Beratung für Kinder von 0 bis 3 Jahren ab.
- Seit dem Schuljahr 2024/25 ist der FamilienRaum e.V. Ausbildungsstätte für den Studiengang Kindheitspädagogik HF in der Schweiz.
- Karin Marxer ist mit ihrer Spielgruppe anerkannter Hospitationsort für angehende Pädagog/-innen.
- Die familylab Elterngruppe von Janine Sigrist ging ein weiteres Mal in die Verlängerung und die Eltern meldeten sich zu einem erneuten Folgejahreskurs an. Derzeit laufen 2 Elterngruppen.
- Gabi schloss das zweite Studienjahr an der PMU in Salzburg als akademische Expertin Early Life Care ab.
- Das Team bekam Unterstützung: Wir begrüßen ganz herzlich seit Sommer 2024 Johanna Kaufmann und Aurelia Adadevoh als Spielgruppenleiterinnen bei uns im Team!



von links nach rechts: Aurelia Adadevoh, Karin Marxer, Johanna Skrabel, Janine Siegrist, Gabi Buhre

